

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA MAÑANA)

Año IX.-Número 3.199

Suscripción

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón lunes 26 de Octubre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

Barcelona 25, 16 30.

El Parlamento alemán

En una de las últimas sesiones celebradas por el Parlamento alemán se ha votado un crédito de mil quinientos millones para reparar los daños que ocasionó la invasión de los rusos en la Prusia oriental.

Acordóse también construir un nuevo ferrocarril en la Polonia alemana y ofrecer a esta región que se le concederá el sufragio universal una vez que la guerra haya terminado.

La rebelión boer

Ha quedado completamente sofocada la rebelión de los boers, que estaba apoyada por los alemanes.

Un príncipe muerto

Entre los belgas que se han refugiado en Inglaterra se da como cosa segura que el príncipe Max de Hesse falleció en el combate librado el día 12 de Octubre.

Hasta el fin

En un mitin patriótico celebrado en Londres, en el que tomó parte un hijo de Chamberlain, dijo que los ingleses lucharon durante media generación hasta lograr vencer a Napoleón.

Añadió que si es preciso lucharán contra el Kaiser durante una generación entera hasta haberlo vencido también.

Una real orden

El ministro de la Guerra, general Echagüe, ha dirigido a los capitanes generales una real orden relacionada con la cuestión de la neutralidad que observe España.

Dice que para mantener esta misma neutralidad absoluta y noble, según el ministro, que observa España, los militares deben evitar toda ocasión de exponer sus ideas particulares.

Las autoridades deben impedir que la oficialidad tome parte en polémicas y discusiones siempre peligrosas y en las que, dada la natural vehemencia, pueden verse conceptos ofendidos o molestos para los gobiernos y los ejércitos de las naciones beligerantes.

De esta manera, continúa la real orden, podrían causarse graves daños a la Patria, perjuicios que los militares en primer término somos los llamados a evitar.

Para evitarlos, pues, debemos cooperar a la actitud del gobierno y demostrar a las naciones beligerantes, sin distinciones ni preferencias, nuestro profundo respeto.

A los ejércitos en guerra hemos de atestiguarles nuestra admiración.

Dos camaradas almuerzan
El martes el Kaiser, que con su cuartel general se hallaba en Mezieres, almorzó con el rey de Sajonia.

La obsesión de Dato

La cuestión de la neutralidad se ha convertido para el señor Dato en una obsesión.

Como resultado de una conferencia con los jefes de las minorías el del gobierno confía en que se llegará a un acuerdo para mantener la neutralidad, abreviar el debate correspondiente y reducirlo a una sola sesión.

Pablo Iglesias antes de la reapertura de las Cortes se reunirá con sus amigos de la conjunción para tratar de los asuntos palpitantes.

De Portugal

En Portugal se ha restablecido la tranquilidad. Hoy se hace la vida normal.

La opinión pública se manifiesta indignada por la falta de patriotismo de los monárquicos.

Ha sido reducido a prisión el cabecilla principal del complot de Mafra.

Las cortes se reunirán al regreso de la comisión militar que se encuentra en Londres.

Del mar a la tierra

Los cañones ingleses en el canal de Nieuport dirigieron certeros disparos al enemigo.

Un globo cautivo sirvió a los británicos para señalar el sitio donde se encontraba el general von Tric.

Opinión.—Plataformas

Algunos críticos militares extrañan que el general Joffre no tome la ofensiva de una manera enérgica y briosa. Ignoran las causas a que esto obedece. Sus juicios son, por lo tanto, ligeros.

En un pueblo, a algunos kilómetros de Dunquerque, se han descubierto explanadas de cemento para emplazar artillería gruesa de sitio. Los ingenieros han volado con dinamita estas plataformas.

Estos emplazamientos estaban a distancias conocidas para bombardear el puerto, de modo que no se perdiera ni un solo disparo.

El general Pau.—Pesarme

Burdeos.—El general Pau se encuentra muy mejorado. Visitó a los heridos en Mont Lucon y fué aclamado.

Dos mil soldados alemanes que se internaron en territorio holandés fueron desarmados y conducidos al Norte.

En Inglaterra y en Rusia

En Londres aumenta el temor de un bombardeo de los zeppelines.

Petrogrado.—Se realizaron manifestaciones patrióticas al despedir a los estudiantes llamados a filas con los grados de oficiales y suboficiales.

Iguales manifestaciones hubo en Moscú.

Los intelectuales rusos han publicado un manifiesto contestación al de los sabios y literatos alemanes.

Rusia, dicen, ha ido a la guerra porque es la madre de los pueblos eslavos y no podía consentir que Austria aplastase a Serbia.

Al ejército alemán le dirigen tremendos ataques y lo califican de horridas salvajes.

Protestan del bombardeo de la catedral de Reims y de la destrucción de Lovaina.

Londres.—Se asegura que la catedral de Westminster ha sido asegurada por la cantidad de 3.650.000 pesetas contra los riesgos de los bombardeos aéreos.

En Diciembre saldrán del Canadá otros treinta mil voluntarios de los setenta mil que allí hay ahora alistados.

En Austria

Viena.—Según un parte oficial se han presentado ciento veinte nuevos casos de cólera en Galitzia.

Los húngaros fugitivos extienden la epidemia.

Las escuelas se han convertido en hospitales, en vista del gran número de heridos que llegan a Viena.

En Hungría para abastecer a las tropas se han sacrificado sesenta mil

reses vacunas más que en igual período del año anterior.

La carne escasea y muchos comen la de caballo.

Para los belgas

Un sindicato de comerciantes y banqueros yanquis se propone adquirir grandes extensiones de terrenos en California.

Luego ofrecerán estas tierras gratuitamente a los belgas que quieran establecerse en América.

Apuros en Alemania

Berlín.—El municipio ha pedido al gobierno que fije el precio máximo de las patatas.

Este artículo ha encarecido mucho.

Han marchado a Bélgica cuatrocientos ferroviarios alemanes.

Churchill en Francia

El primer lord del almirantazgo y ministro de Marina inglés Churchill ha recorrido las trincheras del norte de Francia.

El consejero británico departió amigablemente con los soldados y fumó cigarrillos en su compañía mientras estaban las granadas disparadas por los teutones.

Ropas, Parlamento, desmoralización

El gobierno francés ha indicado que a determinadas horas en los colegios deben confeccionarse trajes de lana, fajas y otros abrigos.

Estas prendas se distribuirán a las tropas.

El día 11 de Noviembre se abrirá el parlamento inglés. El acto revestirá gran solemnidad. Asistirán al rey y la Corte.

Una carta de Viena dice que las tropas austriacas están desmoralizadas. Varios soldados se han pasado al enemigo.

Algunos desertores apresados debían ser fusilados. En el momento de dar la voz de fuego para la ejecución los soldados volvieron las armas contra los jefes y oficiales, matáronles y luego huyeron.

Heridos, marcha, honor fúnebre

El príncipe Carlos Bessau y su hijo se encuentran heridos en Francfort.

El ministro de la Guerra belga ha marchado a Londres para entrevistarse con su colega inglés, el general Kitchener.

El Gobierno francés ha dispuesto que el día de la conmemoración de los difuntos se adoznen por cuenta del estado las tumbas de los militares.

Varias noticias

Se ha enviado preso a una fortaleza de los Alpes a un oficial alemán que quiso agredir a otros franceses.

El Havre.—El gobierno belga recibe millares de telegramas de protesta por la invasión de los alemanes.

Constantinopla.—Se ha prohibido la lectura y el reparto de periódicos franceses.

Hoy han declarado los testigos del atentado de Sarajevo contra los archiducos austriacos. En breve se dictará la sentencia.

En la embajada alemana se ha facilitado una larga nota que detalla a su manera las operaciones que se realizan en Francia y Bélgica.

No dice nada nuevo.

En la sesión de apertura del Landstag prusiano, en los bancos de los diputados se veía a varios soldados de uniforme, algunos de ellos heridos que ostentaban la cruz de hierro.

Todos los discursos fueron patrióticos y aplaudidos.

Nisch.—Los serbios y montenegrinos han rechazado a los austriacos en la Bosnia.

Los barcos corsarios alemanes han capturado a nuevos buques mercantes ingleses en el Atlántico.

A pesar de estas presas el almirantazgo británico asegura que no llega al uno por ciento la pérdida del comercio inglés.

En cambio el alemán, añade, es nulo por completo.

Roma.—El Czar ha ofrecido libertar a los prisioneros de origen italiano. Se ha agradecido la atención al emperador de Rusia.

Barcelona 25, 21'30

La batalla de Flandes

A pesar de que las noticias últimas de la gran batalla de Flandes acusan algunas ventajas para los alemanes, en Burdeos continúa dominando la nota optimista.

Se sabe que el ala izquierda de los aliados ha hecho notables progresos por la parte de Armentiers, pero en cambio ha perdido terreno por La Bassée, llegándose a considerar posible que los alemanes pasaran el río Lys.

En Londres consideran la batalla de Flandes como la más importante de todas las que se han librado desde el comienzo de la campaña.

La acción se ha concentrado entre Lille y el mar del Norte.

En algunas trincheras alemanas que han sido tomadas por los aliados, se han encontrado abandonados muchos cartuchos recargados, lo cual prueba que les faltaron municiones.

Los choques más sangrientos se han librado hasta ahora en las cercanías de Nieuport, con la intervención de los buques de guerra ingleses.

En todas partes se ven montañas de cadáveres.

Las granadas disparadas desde los buques han causado terribles estragos.

La línea alemana se extiende hasta el mar.

La caballería de los aliados sigue avanzando.

Los alemanes han recibido un refuerzo de quinientos mil hombres, formando siete cuerpos de ejército.

Se sabe positivamente que los alemanes han recibido también algunos dirigibles.

Lo que dice «The Times»

El gran diario inglés «The Times» publica un extenso telegrama en el cual se dice que los alemanes han ocupado de nuevo Saint Mihiel, en la frontera del Este.

Añade el referido despacho que se considera muy difícil hacer retroceder a los teutones.

Victorias de los rusos

Dicen de San Petersburgo que los alemanes son perseguidos de cerca en su retirada del Vístula.

Al norte de Galitzia resisten debilmente y los rusos les empujan sin descanso, obligándoles a retirarse a Szeviz.

Por la parte sur de Galitzia, en la carretera de Radou, los rusos han obligado al enemigo a entablar un gran combate, que se libró en la selva de Radou.

Se dieron cargas a la bayoneta furiosísimas, cogiendo los rusos muchísimos prisioneros.

Los teutones perdieron gran número de ametralladoras.

En el río Niente tuvo lugar otra lucha encarnizada cayendo en poder de los rusos millares de prisioneros austriacos.

En la parte sur de Przemyls fueron rechazados los austriacos, abandonando armas y municiones y quinientos prisioneros.

También fueron derrotados los aus-

triacos en Ibruy, abandonando, según las referencias rusas, mil prisioneros.

Añaden los telegramas de San Petersburgo que mientras los pontoneros rusos construían un puente en el Vístula la artillería alemana se esforzaba por alcanzarlos, sin que lograra precisar el tiro.

Para reconocer e indicar las posiciones que ocupaba la artillería rusa, se elevaron tres aviones alemanes.

Les salieron al encuentro un aviador francés, otro serbio y otro ruso.

Los aviones alemanes quisieron perseguir a sus enemigos, olvidando con esto la misión que se les había confiado.

De esta manera las fuerzas rusas pudieron pasar el Vístula tranquilamente.

El reverso de la medalla

Como ya hemos dicho, las anteriores noticias las han transmitido de San Petersburgo.

En cambio las referencias que llegan de Berlín vuelven al revés el resultado de los combates relatados según los rusos y atribuyen a los alemanes todas las victorias moscovitas.

De manera que, por ahora, resulta imposible saber la verdad de lo que ha ocurrido en el campo de operaciones de Oriente.

Los proyectos de Martina

Se conocen ya los principales extremos que abarca el proyecto de segunda escuadra que presentará nuestro ministro de Marina, señor Miranda, a la aprobación del Parlamento.

Figura en él la construcción de cuatro cruceros rápidos, de veintiocho a treinta submarinos, seis cazatorpederos, tres cañoneros y otros buques de pequeño porte destinados a los prácticos encargados de la vigilancia del litoral.

Se destinan nueve millones de pesetas para habilitar los puertos militares y para adquirir minas submarinas.

El proyecto alcanza en total la suma de 230 millones, economizándose cien millones del proyecto que se hizo primeramente.

Prepara también el señor Miranda el proyecto de artillado de las plazas fuertes y de los puertos.

Proyecta además la reorganización de los cuerpos de contramaestres, condestabales y maquinistas de la Armada.

Indulto

Accediendo a los generosos deseos de don Alfonso de festejar el nacimiento del nuevo Infante, se ha indultado a los únicos reos de muerte que figuraban en la relación de los sentenciados a la última pena.

Los indultados son Juan Pons y Lorenzo Andreu, que fueron condenados en Palma de Mallorca.

PERDIDA

Se ha perdido por estas calles un paquetito de pines (carteras para calzado) Se suplica a la persona que lo hubiese encontrado se sirva entregarlo en esta imprenta, pues es de un pobre muchacho que lo ha perdido.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO
a cargo de los doctores

Fiol, Rocadío y Toca Plaza

Especialidades:
Garganta, nariz y oído. Enfermedades de los ojos. Partos y enfermedades de la matriz

Consulta diaria de 12 a 2 y de 7 a 8.
Consulta de Medicina y Cirujía gratis para los pobres los lunes y jueves de 4 a 5.

Tipografía Mahonesa, Calle Nueva, Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

AGUA DE SOLARES

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa en Zaragoza.

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídanse en las comidas

La mejor Agua de mesa

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas.

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón 222, bajos, Barcelona. Depósito en Mahón: Eduardo Cabiró, Car. Ona y Orfila, 11.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA

por ser FOSFATO de cal asimilable

y demás sales del organismo en

ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalescencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PÍDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.-BARCELONA

NO

deja lugar a duda que, de entre sus similares, el «Kolhistol» es el constituyente que contiene mayor cantidad de «fósforo orgánico asimilable»; y el que en virtud del «ranadio» que contiene, por ser este un agente de oxidación constante aporta al organismo el «oxígeno en estado naciente», el cual destruye las toxinas e impurezas que tiene el organismo enfermo, facilitando la absorción y asimilación de los materiales nutritivos que necesita éste para su desenvolvimiento.

Debido a su excelente composición en «Acido melánico, Arrhenal, Kola, Glicerofosfatos, Fornlato y Vanadato»; supera y sustituye con ventaja a las emulsionsis de bacalao, jarabe y vino yodotánicos, jarabe de rábano yodado, etc., por ser estos compuestos poco estables y de los cuales se necesitan muchos frascos para producir de una manera muy incierta el efecto deseado.

Siendo su composición idéntica a los Histógenos, Forcígeno, Fosporrenal, etc., supéales a estos por contener en menor cantidad igual proporción de principios activos y por ende resulta más económico.

Está indicado el «Kolhistol» en toda clase de Anemias, Falta de apetito, Crecimiento, Neurastenia y Convalescencia de todas las enfermedades.

GOTAS GEPE

Quen instantáneamente el dolor de muelas por fuerte que sea

PRECIO DEL TUBO 0'60 PESETAS

Farmacia G. Pons, Dr. Orfila, 12

